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AGRUPAMENTO DE ESCOLAS N.º 2 DE ABRANTES 

Reunião do Conselho Geral 

Ata n.º 24 

(Ano letivo 2021-2022) 

------ Ao vigésimo primeiro dia do mês de março de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas 

e quarenta e cinco minutos, sob a presidência da professora Ana Cristina Serigado, Presidente 

do Conselho Geral, reuniu o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, no 

auditório da Escola sede, conforme convocatória número vinte e sete, datada de catorze de 

março de dois mil e vinte e dois. Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de 

presenças e constatadas as ausências, justificadas, dos conselheiros Ana Grácio, Ana Romano, 

Lígia Martins e Luís Bandarra, encontrava-se o Conselho Geral em condições de reunir e 

deliberar. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Procedeu-se à apresentação das atas números vinte e dois e vinte e três, as quais foram 

aprovadas por unanimidade. Não votou, por não ter estado presente nas reuniões, o 

conselheiro Bruno Tomás. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ A Presidente do Conselho Geral começou por apresentar as razões que justificam o 

ponto dois, Eleição do(a) Presidente do Conselho Geral. Relembrou que na sequência do 

pedido de exoneração do anterior presidente do Conselho Geral, procedeu-se à sua 

substituição de acordo com a informação recebida da DGEST, tal como está registado na ata 

número vinte e três, datada de dois de março de dois mil e vinte e dois. Acrescentou  que, 

tendo surgido algumas dúvidas sobre o procedimento em questão, considerou-se importante 

proceder à eleição do(a) presidente do Conselho Geral. —------------------------------------------------ 

------ O senhor Diretor do Agrupamento referiu que, de facto, ocorreu um erro de 

interpretação sobre a substituição do anterior presidente que poderia, caso não fosse 

retificado, vir a inviabilizar todos os procedimentos inerentes ao Conselho Geral. —-------------- 

------ Esclarecida a situação, a Presidente, em exercício, solicitou alteração dos pontos da 

ordem de trabalhos, o que obteve a aprovação do Conselho Geral. —--------------------------------- 

------ De seguida, o senhor Diretor tomou a palavra e prestou as seguintes informações: --------- 

- Está a decorrer a  formação, para educadores de infância, no âmbito da Intervenção Precoce, 

na área de Metalinguagem, dinamizada pela Escola Superior de Saúde do Instituto Politécnico 



de Setúbal, de acordo com a parceria referida na ata número vinte um, datada de treze de 

dezembro; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A DGEST selecionou o Agrupamento de Escolas Nº2 de Abrantes para ser uma das dez 

escolas portuguesas que irá receber alunos japoneses, no ensino secundário; ---------------------- 

- Quatro alunos do Curso Secundário de Música, três de piano e um de trompete, deslocaram-

se a Avignon, a convite do Conservatório desta cidade e participaram em diversos workshops 

e concertos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- No próximo ano letivo, os alunos do quarto ano terão atividades de aprendizagem no Centro 

de Ciência Viva de Constância, no âmbito da parceria já referida na ata número vinte e um.----- 

Sobre esta última informação, o senhor Diretor salientou a necessidade do apoio da Câmara 

Municipal de Abrantes, nomeadamente no que respeita ao transporte. ------------------------------ 

------ Ainda antes de se entrar no ponto um da ordem de trabalhos, a conselheira Celeste 

Simão, representante da autarquia, solicitou a palavra e, na sequência da questão levantada 

pela conselheira Rita Silva, na reunião do Conselho Geral de dois de março, sobre a abertura 

do novo Centro Escolar, que integrará a EB1 Nº 2 de Abrantes, informou que, no dia nove de 

março, foi emitido um parecer a pedir o encerramento do Jardim de Infância e das escolas EB1 

nº1 e EB1 Nº2 e a abertura da nova Escola. No entanto,  a tomada de decisão relativamente 

ao Agrupamento de Escolas a que fica afeta e EB1 Nº2 foi  adiada para um Conselho Municipal 

Extraordinário a realizar futuramente, devido a não haver, na altura, consenso nos números 

de alunos apresentados pelos Agrupamentos.---------------------------------------------------------------- 

------ A conselheira Rita Silva, em representação dos Encarregados de Educação, disse que os 

Pais e Encarregados de Educação dos alunos da EB1 Nº2 estão conscientes da dificuldade 

desta tomada de decisão, no entanto, pediu que fosse tomada em consideração um carta 

escrita pelos Encarregados de Educação, no sentido serem salvaguardadas as opções que 

fizeram tendo em conta a oferta formativa do Agrupamento Nº2 de Abrantes, nomeadamente 

no que respeita ao Curso Básico de Música. —---------------------------------------------------------------- 

Ponto um – Eleição do(a) Presidente do Conselho Geral  ------------------------------------------------- 

------ Esclarecidas as razões que justificam este ponto da ordem de trabalhos, procedeu-se à 

eleição, por voto secreto, do(a) Presidente do Conselho Geral,  cargo para o qual apenas a 

Presidente em exercício se disponibilizou. --------------------------------------------------------------------- 

------ Realizado o escrutínio dos votos, foi eleita para Presidente do Conselho Geral, em 

primeira votação, com doze votos,  a conselheira Ana Cristina Serigado. Registou-se, ainda, 

que a conselheira Célia Rebelo obteve três votos, a conselheira Nicélia Matos obteve um voto 

e o  conselheiro Luís Lopes obteve um voto. —--------------------------------------------------------------- 

------ Foram secretárias do ato eleitoral as conselheiras Isabel Cruz e Nicélia Neves.---------------- 



------ Antes de se prosseguir para o segundo ponto da ordem de trabalhos, o professor João 

Grácio relembrou a necessidade de serem escolhidos dois novos membros, professores, para 

integrarem a Comissão Especializada. Disponibilizaram-se e obtiveram a concordância de 

todos os presentes, as conselheiras Célia Rebelo e Isabel Cruz. —--------------------------------------- 

Ponto dois – Apreciação do recurso da decisão final de aplicação de medida disciplinar ------- 

------ Todos os conselheiros foram informados dos factos que conduziram à medida disciplinar 

sancionatória proposta (dois dias de suspensão) a aplicar a um aluno e que resultou na 

apresentação, por parte da Encarregada de Educação, do recurso da decisão final, tendo em 

conta o facto de se tratar de um aluno de nove anos com um diagnóstico de Défice de atenção 

Hiperatividade/Impulsividade e que usufrui de um programa educativo individual, ao abrigo 

do Decreto Lei 54/2018, de 6 de julho. ------------------------------------------------------------------------- 

------ A conselheira Célia Rebelo, relatora do recurso interposto pela Encarregada de Educação 

do aluno, nomeada pela Presidente do Conselho Geral, referiu que todos os procedimentos 

relativos ao processo foram corretos, estando a medida disciplinar sancionatória proposta de 

acordo com o preconizado no Decreto-lei 51/2012 de 5 de setembro e no Regulamento 

Interno do Agrupamento. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Na posse das informações essenciais a uma análise e decisão conscientes a conselheira 

Célia Rebelo apresentou a proposta de manutenção da decisão final de aplicação da medida 

disciplinar sancionatória de dois dias de suspensão. Contudo, atendendo à problemática do 

aluno, atestada por relatórios médicos, considerou fundamental que a atuação da escola dê 

resposta às preocupações da Encarregada de Educação e do pai, pelo que apresentou as 

seguintes recomendações: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Revisão do Relatório técnico-pedagógico, nomeadamente nos aspetos propostos no artigo 

21º, ponto 2, alínea a) -“A identificação dos fatores que facilitam e que dificultam o progresso 

e o desenvolvimento das aprendizagens do aluno, nomeadamente fatores da escola, do 

contexto e individuais do aluno”; --------------------------------------------------------------------------------- 

- Revisão do artigo 21º, ponto 3 - “A equipa multidisciplinar deve ouvir os pais ou 

encarregados de educação durante a elaboração do relatório técnico-pedagógico”; -------------- 

- Prever acompanhamento psicopedagógico ao aluno (caso não tenha). ------------------------------ 

------ Após a esclarecedora intervenção da conselheira Célia Rebelo, o Conselho Geral aprovou, 

por unanimidade, a decisão apresentada. --------------------------------------------------------------------- 

------ Terminado o ponto dois da ordem de trabalhos, o Conselho Geral, considerando a 

proposta e as razões apresentadas pela Presidente, decidiu acrescentar mais um ponto à 

ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três – Revisão e aprovação dos documentos para a abertura do procedimento 

concursal prévio à eleição do Diretor do AEN2 de Abrantes. -------------------------------------------- 



------ No que concerne ao ponto três, foram aprovados todos os documentos, elaborados pela 

comissão especializada, que serão utilizados no procedimento prévio à eleição do(a) 

Diretor(a). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Por fim, o Conselho Geral autorizou a abertura do procedimento prévio à eleição do(a) 

Diretor(a), ficando o professor João Grácio em substituição da presidente, durante a sua 

ausência justificada por questões de saúde. ------------------------------------------------------------------ 

----- Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, dela sendo lavrada a 

presente ata que depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada pelo Presidente e pelas suas 

secretárias, Frederika Togtema e Maria Justina Bastos. ---------------------------------------------------- 

 


